

質問6 あなたは、覚せい剤を使う人が増えているのはどのような理由からだと思いますか。

(理由と思われるものが複数ある場合は、そのすべてを教えて下さい)

1. 社会のルールを守っていこうとする倫理観が薄れてきている。
2. 薬物を使ってみたいと思うような情報が流れ込んでくる。
3. 薬物が簡単に手に入るようになっている。
4. 友人、会社の同僚、先輩、後輩等の周囲の人からすすめられることが多くなっている。
5. 現状に対する失望感から逃れようとする意識が高まっている。
6. 薬物の危険性についての正しく学ぶ機会が少ない。
7. 薬物を使うと簡単にやせられるとか、集中力が増すとか、1回使っただけでは心や体には害がないなど、薬物使用のこわさ（有害性、危険性）についての誤った認識がある。
8. 薬物を使っても全ての人が警察に見つかるわけではないと考える人が多い。
9. わからない。

	1	2	3	4	5	6	7	8	9
男・16～19歳	14.3	34.7	61.2	30.6	24.5	26.5	51.0	14.3	4.1
20歳代	33.3	41.0	78.2	21.8	33.3	30.8	41.0	25.6	3.8
30歳代	41.0	43.6	67.9	14.1	48.7	51.3	60.3	30.8	2.6
40歳代	46.2	45.3	71.7	16.0	38.7	38.7	47.2	28.3	0.9
50歳代	47.1	30.7	62.1	23.6	40.7	46.4	44.3	26.4	1.4
60歳以上	38.6	30.0	50.6	21.9	27.5	33.0	31.8	18.9	11.2
女・16～19歳	8.3	33.3	64.6	33.3	37.5	14.6	50.0	27.1	8.3
20歳代	33.3	47.8	60.0	13.3	38.9	36.7	46.7	25.6	3.3
30歳代	42.3	41.5	80.0	23.1	45.4	47.7	61.5	35.4	1.5
40歳代	52.6	41.0	70.5	22.4	42.9	46.2	61.5	32.1	3.2
50歳代	48.7	36.9	71.3	31.8	33.3	43.1	53.3	24.6	2.1
60歳以上	36.2	25.8	52.1	23.5	17.8	28.6	22.5	17.4	16.9

「薬物が簡単に手に入るようになっている」と答えた者が性・年齢を問わず最大になっている。「薬物使用のこわさについての誤った認識がある」という回答がこれに続いている。予測できた結果、多くの者が納得できるような結果になっている。気になるのは男女とも16歳から19歳で、「社会のルールを守っていこうとする倫理観が薄れてきた」を選んだ者が他の年代と比べて少ないとある。倫理観などという言葉自体が若い世代では死語になっており、理解不能な選択肢になっていたのかもしれない。全年代を通して、この「倫理観」に関係した回答が一番多いことを期待していた。これは倫理観がある人は乱用者にならないという考え方を持っている人が多いと予想していたからである。逆に言うと倫理観が欠如した人だけが使っていると思う者が多いであろうと予想していた。この回答からは、たまたま手に入ると使うであろうとも読みとれ、薬物乱用がより多くなるのではないかの危惧を感じる。

Fig.6

質問6(性・年代別集計)

